

CONCEPTOS FUNDAMENTALES DE TEODORO PICADO

EL PRESIDENTE ELECTO EN SU ULTIMO REPORTAJE

LA CIENCIA SOVIETICA AL SERVICIO DEL EJERCITO ROJO

El Doctor Henry E. Sigerist, profesor de la Historia de la Medicina en la Universidad de John Hopkins y editor del periódico "La Sociedad Médica Soviético-Americana", comentó recientemente la técnica soviética en la alimentación — por medio de un tubo conectado con el intestino — de los pacientes mientras son operados a causa de heridas en el abdomen. Esta práctica está siendo usada para contrarrestar la debilidad general de un herido.

Se inserta un tubo en el intestino, mientras el paciente está en la mesa de operaciones, y se le pasa por este tubo una mezcla de leche, manteca, huevos, azúcar, sal y alcohol destilado. Cuando no se tienen a mano leche y huevos, se usan leche evaporada y agua destilada.

La historia de muchos casos, informa que los resultados de esta alimentación directa por el intestino, se aprecian enseguida. Dice el Doctor Sigerist que a menudo el color vuelve inmediatamente a las mejillas del paciente, que los labios se le ponen rojos, recupera el calor y a menudo se duerme antes de que la operación haya terminado. Agrega que el periodo post-operatorio transcurre menos penosamente.

Un paciente tratado con este procedimiento, fue dado de alta a los nueve días, a pesar de que había recibido varias heridas en el muslo y una herida profunda en el abdomen. Otro que sufrió una fuerte hemorragia, sus heridas en el intestino grueso y una en la bolsa de la bilis, salió adelante en 12 días sin complicaciones.

Dice también el Doctor Sigerist que esta alimentación ha ayudado a levantar la resistencia debilitada del soldado ruso que a menudo se agrava por el hecho de haber estado expuesto al fin por largo tiempo.

Con los procedimientos ordinarios — añade Sigerist — el herido está obligado a no comer por muchos días después de la operación. Y el método de alimentar al paciente en la mesa de operaciones, lo ayuda a recobrar la operación casi al mismo tiempo que está siendo operado.

Los reproducimos porque reflejan la línea de acción del futuro gobierno y por lo tanto deben ser estudiados detenidamente por todos los trabajadores del país

EL PRESIDENTE ELECTO ABORDA LOS PROBLEMAS ECONOMICOS, FISCALES, AGRICOLAS Y SOCIALES DE SU PROXIMA ADMINISTRACION

Me doy cuenta de la tremenda responsabilidad que he contraído y de la tarea que tiene que atender la nueva administración. No podríamos hacer nada en el propósito de una buena conducción de nuestros problemas públicos si nos detenemos en naderías y en escaramuzas de politiquería. Tenemos que dar la batalla política, la batalla administrativa, vencer las dificultades económicas y solucionar los problemas vitales del país que nos afectan por igual a todos los costarricenses.

CLASES TRABAJADORAS

Esa preocupación por los problemas nacionales, cuya mejor resolución constituye el más fuerte de mis anhelos, me lleva a declarar una vez más que trataré de verlos a la luz del programa de gobierno que me he comprometido solemnemente a desarrollar, el cual fué formulado consultando la realidad nacional, y las ideas predominantes en esta época, después de meditar cada uno de sus puntos y discutirlos dentro del grupo de hombres más preparados con que se pudo contar. Ese plan de trabajo está expuesto a la nación y sería del mayor interés para todos que una sana crítica lo analizara y señalara sus aciertos y sus desaciertos con lo cual se haría el futuro gobierno y al país, un servicio realmente inestimable. Las clases trabajadoras, con cuyo mayor apoyo se realizó la victoria del grupo que me llevó al poder, y que constituyen en el país la fuerza viva del trabajo y de la producción, será objeto de la más constante atención del futuro gobierno. El actual presidente Dr. Calderón Guardia ha colocado los cimientos de esa nueva política social que nosotros tenemos la obligación de continuar, corrigiendo aquellos defectos que son inherentes a toda obra humana que ha sido esbozada y haciendo cuantas reformas, en el sentido que sean, impongan la realidad y la experiencia obtenida. El bienestar de la nación jamás se realizará si no cubre a todas sus clases sociales, y en armonizar sus intereses, solucionar sus conflictos y proceder lo más juiciosamente posible en tales determinaciones, cifro uno de mis más

firmes propósitos.

LA CUESTION AGRARIA

Tanta atención como el obrero de la ciudad merece el campesino: en el pasado siglo casi no había familia costarricense que no tuviera su pedazo de tierra propia. La pequeña propiedad ha sido el sostén de nuestra paz nacional y de la relativa holgura en que ha pasado nuestro pueblo en épocas que hoy se echan de menos. Necesitamos afianzar ambos resultados, el de la paz constante y el de la mayor prosperidad y uno de estos medios es la liberación del pequeño agricultor, haciendo a unos verdaderos dueños de sus propiedades actuales y dándoles a otros las tierras que no poseen. Un país de muchos pequeños propietarios es un país en que la libertad y la abundancia viven realmente y sienten el estímulo necesario para darle a la nación una fisonomía respetable y envidiable. Necesitamos dirigir nuestro esfuerzo en el sentido de crear muchos pequeños propietarios, de ampliar nuestras áreas de cultivo, de resolverles a los costarricenses, el problema de tierra para la mayoría. El estado tiene tierras, esas tierras debe dárseles a los que no las tienen, pero debe dárseles en condiciones que hagan fácil su acceso, es decir, habilitados por un eficaz sistema vital, y debe ayudarlos a que se sitúen y fijan en ellas y funden así la nueva era de trabajo y prosperidad. Para ello contamos con las experiencias obtenidas en otros países que se han preocupado por la conquista de su propio territorio y con las cuales ya se ha creado una técnica científica de la que podemos aprovecharnos.

AGRICULTURA Y PRODUCCION

Nuestro programa, en uno de sus más importantes capítulos, propone el aumento de la producción. Eso es básico. Producción abundante al menor costo y transporte de esa producción a los centros de consumo o de embarque son los propósitos de hoy en el mundo entero y todos sentimos que

deben ser también los nuestros. Para que la agricultura lleve ese propósito no basta con que estemos repitiendo todos los días lo que oímos desde hace años como una oda lírica. Es preciso abordar el problema, contar menos y trabajar más. Naturalmente que esta empresa se hace, en primer término con dinero. Es preciso afrontar las sumas necesarias mediante un plan ajustado a las realidades de nuestro erario, para impulsar de verdad la agricultura.

CUESTION ECONOMICA

Este es el problema básico de la vida nacional. Todos los demás, el social, el agrícola, el de la producción, el político mismo, tienen por base fundamental a economía y por consecuencia será a ella a la que habrá de prestarle mi administración un cuidado más asiduo. Tenemos que decir francamente que aquí nos espera una ruda lucha. El país y el gobierno deben aprestarse para hacer esfuerzos decisivos para una total recuperación económica, ya que la guerra y sus consecuencias han maltratado tan sensiblemente nuestras finanzas como las de todas las naciones del mundo. Hemos de afrontar con valentía esta situación y someternos, desde el primer momento, a una vida ordenada. El país tiene recursos para dominar la crisis, para mantener sus gastos indispensables haciendo que todos los organismos necesarios a su vida trabajen y desarrollen su labor y para propiciar esa restauración que ha de seguir a la época de congojas a que circunstancias más poderosas que nuestra determinación como lo es el conflicto mundial, nos han sometido. Ningún hombre en el país podría, con su solo esfuerzo, delinear el plan más conveniente para pasar esta época de prueba y preparar el porvenir. Nos debemos alistar para dos posibilidades fundamentales: la continuación de la guerra por un largo tiempo y la llegada de la post-guerra con todo su cortejo de problemas que aun no pueden ser avizorados en toda su extensión y profundidad. Para eso necesito la cooperación efectiva de todos los costarricenses.

Se trata de un balanceamiento de nuestros presupuestos, de un acomodo justo y honrado de nuestras obligaciones con el estado, de una distribución equitativa de esas cargas de suerte que ellas pesen sobre los hombros más robustos proporción mayor que sobre las escudillas espaldas débiles. Tengo fe en los resultados de este trabajo de teamiento y en su aplicación he de poner, junto a los laboradores, toda mi voluntad.

EL CONFLICTO DE LA HACIENDA LA CAJA

La Junta de Custodia no debería ser menos capaz que los alemanes que fueron dueños de esa finca

San José, Marzo 22 de 1944
Sr. Miembro de la Junta de la Custodia,
San José.
Muy señor nuestro:

Los suscritos, miembros todos del Sindicato de Trabajadores Agrícolas de La Uuca, con todo respeto a Uds. venimos a exponer:
En la finca "La Caja" se han ocupado ordinariamente en las labores de la misma 271 trabajadores de diferentes oficios. Así se ha mantenido la producción normal de café y caña, que son los productos fundamentales de dicha finca. La cantidad citada de trabajadores fué siempre mantenida por los antiguos propietarios de la finca, de nacionalidad alemana, a quienes se expulsó del país como un acto justo del gobierno de Costa Rica en guerra con Alemania.
Durante el tiempo en que estuvo en manos de sus propietarios alemanes, la finca

siempre dió a los trabajadores tierra para cultivar maíz, frijoles, tomates, etc. etc. Daba además medicinas, médico, leña y bueyes para su acarreo, y una serie más de beneficios, que elevaban considerablemente el salario real de los trabajadores.
Desde que la finca pasó a manos de esa Junta de la Custodia, de que Uds. son dignos miembros, se han sustraído casi totalmente tales beneficios: la actividad de la finca decayó, el personal de la finca se redujo a 138 personas, el abandono hecho en visible, como el descontento de los trabajadores.
Nosotros pensamos que siendo el café y la caña productos que han aumentado como consecuencia del estado actual de guerra, no se justifica el abandono en la producción y el despido permanente de trabajadores, que crea a la vez un grave problema social.
No nos explicamos cómo y

los antiguos propietarios pudieran mantener firme el ritmo de producción con todos los beneficios dados a los trabajadores además del salario y porque la Junta, que ha sustraído tales beneficios, tenga que bajar la producción y despedir trabajadores.
Nuestro sindicato, creyendo colaborar efectivamente con la Junta, ha hecho un esfuerzo grande con el fin de evitar movimientos de huelga, que como protesta por los despidos y la supresión de los beneficios, a cada momento se proyectan. Pero estimamos que también la Junta debe colaborar en ese sentido, además de que actuaría haciendo justicia, tratando de intervenir en el grave problema de la Finca "La Caja" en beneficio de los trabajadores y de los intereses de la producción nacional.
Esperando una pronta atención a este memorial, nos es grato suscribirnos de Ud. Attos
Y Ss. Ss.

ZAPATERIA GONZALO ACUÑA

ESPECIALIZADA EN CALZAZO DE TRABAJO y CALLE

También ofrece material de zapatería en la mejor calidad.
75 varas al Norte de la antigua Estación Central de Camiones

EL MUNDO EN MARCHA

Incontenible, arrolladora, como una marea roja incontenible, la ofensiva soviética prosigue su marcha. Los rusos siguen cruzando ríos, que son grandes obstáculos en ésta y en cualquier otra guerra. Ya han quedado muy atrás el Volga, el Don, el Dnieper. Los últimos ríos horadados por la avalancha soviética son el Bug el Dniester y ahora el Prut.
Cruzado el Prut los soldados de Stalin se han internado dentro del territorio rumano, siendo ésta la primera vez en esta guerra que un soldado del ejército Rojo pisa con sus plantas suelo extranjero.
Y pronto, muy pronto, serán Rumania, Polonia, Prusia, Hungría, los países que se conviertan en campos de batalla.

Hasta Berlín, el corazón podrido del nazismo, proseguirá el avance soviético... y más allá si es necesario.
Ante el avance ruso el pánico ha cundido entre los aliados de Berlín, Hungría, Rumania y Bulgaria no quieren luchar más por la Bestia Parida. En esos países hay hambre. Hay luto en todos los hogares. Lejos, a muchos centenares de kilómetros, en las estepas de Ucrania, en las alrededores de Moscú y Stalingrado, han caído los jóvenes de Hungría, Rumania y los otros países lacayos. Así han pagado su cobardía al obedecer los dictados del Führer y su osadía de invadir el país del socialismo.
Ahora no quieren más guerra. Pero el Amo Teutón ha ocupado esos países para prolongar la resistencia inútil.

El pueblo tiene en esta guerra su propia batalla que ganar.
En Argentina y Bolivia los pueblos han perdido dos escaramuzas, y el peligro se cierne sobre otros países americanos, pero la rendición incondicional del Eje va a llegar acompañada de una completa barrida de traidores, verdugos, lacayos de verdugos, especuladores con el hambre popular, quislings y quintacolumnistas. Ni uno solo escapará al furor popular!
PESAME
De Orotina nos comunican el fallecimiento del c. Vicente Avila, quien en el movimiento sindical de esa región, ocupaba el puesto de Cuarto Secretario del Sindicato de Oficios Varios de Orotina. Al asociarse al duelo de sus familiares y compañeros, TRABAJOS envía a todos su más sentido pésame.

Roosevelt anuncia que 5 millones de soldados norteamericanos habrán marchado a los frentes de batalla antes del 19 de Julio. Son millones de hombres que sumados al poderío británico se bastarán para abrir el segundo frente que tanto se tarda. Para la primavera, dicen ahora, Y así tiene que suceder. Para la primavera los aliados estrecharán por el oeste el cerco que los ejércitos soviéticos tienden desde el este alrededor del cubil de la fiera.
Todos los pueblos del globo, los de los cinco continentes, los de los cien países en que se encuentra dividida la humanidad, se preparan para el día de la victoria.

LUNES: GRAN MITIN EN EL SALON CENTRAL

Instalación del nuevo Comité Seccional de San José.

Hablarán:
MANUEL MORA.
LUISA GONZALEZ.

AL DIA TODAS LAS AGENCIAS DE "TRABAJO" PARA EL 1º DE MAYO!

Agencias cumplidas: MOROSOS:

Turrialba Heredia
Orotina Cartago
Cuarto Cortés Puntarenas
Finca Manila Limón
San José Matuzela

Los Comités Seccionales de Provincias son responsables de la deuda del periódico!

ALIMENTESE BIEN con manteca y queso de

LA CORONA

Productos frescos y garantizados por su pureza

VENTA DE GRANOS AL POR MAYOR Y MENUDEO.

Frente costado Norte de Musmanni

A LOS COMERCIANTES Y CONSUMIDORES DEL FAMOSO JABON

YELOS

Tenemos el gusto de avisarles que, a partir del 15 del presente mes estaremos en condiciones de poder cumplir las órdenes pendientes y las que se nos envíen, a los siguientes precios:

DE 1 A 24 BARRAS DE A LIBRA	A ₡ 0.80
DE 25 A 99 BARRAS DE A LIBRA	A ₡ 0.75
DE 100 A 999 BARRAS DE A LIBRA	A ₡ 0.70
DE 1000 BARRAS EN ADELANT	A ₡ 0.65

NUÉSTROS JABONES SON CIENTIFICAMENTE PREPARADOS POR EL SISTEMA DEL COCIDO, NO CRUDO, CON LO CUAL SE OBTIENE MAYO RRENDIMIENTO Y MEJORES RESULTADOS.

SEGURO DE VIDA

AL ALCANCE DE TODOS

Los Trabajadores

Pólizas Populares de ₡ 0.25 y ₡ 0.50 SEMANALES.
Un agente del Banco cobra las primas a domicilio.
No se requiere examen médico.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS